



Revista Médica de
Homeopatía

www.elsevier.es/homeopatia



EDITORIAL

Voluntad de coherencia

Nace este primer numero de REVISTA MÉDICA DE HOMEOPATÍA como fruto del esfuerzo conjunto de las 3 asociaciones que aglutinan a una gran mayoría de los médicos homeópatas del Estado español: la Federación Española de Médicos Homeópatas (FEMH), la Sociedad Española de Medicina Homeopática (SEMH) y la Academia Médico Homeopática de Barcelona (AMHB).

Nos une la necesidad de crear una revista de ámbito estatal que sirva de nexo de intercambio de información entre los propios homeópatas, y que a la vez dé a conocer nuestro trabajo al resto de la comunidad médica interesada en otros abordajes terapéuticos y en otra manera más integral de enfocar los temas de la enfermedad y la salud de una manera integral. Damos también la bienvenida a farmacéuticos y veterinarios, cuyas investigaciones son de enorme interés para la homeopatía, los unos porque nos muestran la naturaleza del medicamento homeopático y los otros porque en sus estudios clínicos queda poco margen para la sugestión y el efecto placebo.

Queremos, por lo tanto, entrar en los foros de debate médico, asumiendo todo el rigor científico que requiere dicha pretensión, pero también respetando la idiosincrasia de nuestro propio método: la aplicación del principio de similitud, con su correlato clínico, la individualización. Hacer compatibles ambos elementos es de vital importancia en cualquier estudio que pretenda demostrar la validez de la homeopatía.

Para ello contamos con el soporte de la editorial Elsevier, con sobrada experiencia y prestigio en el campo de las publicaciones médicas.

Los médicos homeópatas, aun partiendo de diferentes formaciones, compartimos un mismo principio terapéutico y ambos queremos dar a conocer, desde nuestra propia experiencia clínica, las bondades terapéuticas indiscutibles —la evidencia de nuestra experiencia— de la aplicación del método homeopático.

Además de los trabajos originales de los homeópatas españoles, ya sean estudios clínicos acerca del tratamiento de determinadas patologías o sobre las indicaciones o usos de un determinado medicamento, la experimentación de nuevas

sustancias —patogenesias—, o estudios de los fundamentos teóricos del método, etc. pretendemos también publicar traducciones de los últimos ensayos clínicos acerca de la eficacia de la homeopatía y sobre la acción de las dosis ultramoleculares; así como cualquier aportación que nos parezca interesante desde el ámbito científico y que nos ayude a comprender aspectos de la acción de nuestros medicamentos: como el mecanismo de acción de lo infinitesimal, aportaciones de la física cuántica o modelos teóricos surgidos de otras ramas de la ciencia, como pueden ser la teoría de la información o la inmunología.

En la revista contaremos con entrevistas, cuando determinados maestros de la homeopatía visiten nuestro país, así como con una sección de historia en la que pretendemos dar a conocer experiencias clínicas de nuestros predecesores, recuperando de esta manera, la historia de la homeopatía en España.

También tendremos una sección de cursos y congresos en la que informaremos acerca de los eventos que se desarrollen en el ámbito estatal y de las principales cuestiones que se aborden en ellos.

Este primer número lo dedicamos a exponer, entre otros, algunos de los trabajos presentados en el III Congreso Nacional celebrado en Valladolid el pasado mes de mayo, pensamos que es un buen exponente del nivel de la homeopatía en España.

Esperando que entréis a formar parte de nuestros lectores, iniciamos esta singladura con la mayor ilusión y ganas de consolidarnos como una herramienta útil, tanto en la comunicación entre nuestro colectivo y los demás médicos, como en el aprendizaje de nuevos conocimientos que sirvan para hacer avanzar nuestra terapéutica con el rigor científico que nos hemos impuesto.

Joan Mora Brugués

Academia Médico Homeopática de Barcelona (AMHB).

Concepción Calleja Pereda

Sociedad Española de Medicina Homeopática (SEMH).

José Eugenio López García

Federación Española de Médicos Homeópatas (FEMH).